
Os alunos devem preencher o arquivo e enviar para o coordenador do curso.

A turma de estudantes deve preencher o arquivo e enviar para a coordenação 
do curso. 

Os docentes participam de reuniões anuais com o gerente da unidade.

O grupo de docentes participa de reuniões anuais com a gerência da unidade.

Os supervisores de atendimento integram a equipe de comunicação local.

A supervisão de atendimento integra a equipe de comunicação local.

Os jovens estão cada vez mais conectados à Internet.

A juventude está cada vez mais conectada à Internet.

Os candidatos devem se inscrever no vestibular até 30 de novembro.

As pessoas devem se inscrever no vestibular até 30 de novembro. 

Saiba mais sobre 
linguagem inclusiva
de gênero  

Nossa língua portuguesa é orientada por gênero: 
masculino e feminino. Por isso, temos poucas opções 
neutras para substantivos e pronomes. Mas nossa língua 
é rica e cheia de possibilidades.

É importante discutir a inclusão de todas as pessoas 
e as diversas identidades de gênero na nossa comunicação. 
Mas ainda não é possível adotar uma linguagem neutra ou 
não-binária porque não há uma normatização sobre seu 
uso e sequer um consenso sobre qual novo pronome deva 
ser adotado.

Como escola, é necessário que o Senac siga a norma 
padrão do português, regulamentada pelas regras da 
gramática normativa exigidas por instâncias oficiais do 
Estado brasileiro, e seguir diretrizes estabelecidas pelo 
Ministério da Educação.

Então, vamos em parceria deixar a nossa comunicação 
mais justa e representativa para todas as pessoas?

Vamos usar a criatividade para incluir todo mundo?

» Não faça distinção nem cite o gênero e a sexualidade de ninguém.

Não use: Bem-vindo(a)!
Use: Que bom que você chegou! 

» Busque ao máximo utilizar termos neutros para incluir todas as pessoas

» Não use “x” “@” “e”. Além de não resolver o sexismo na linguagem,
você exclui as pessoas disléxicas, cegas ou com baixa visão porque
esses caracteres não são inclusivos para leitores de tela, nem para
avatares de Libras.

Não use: Alun@s, alunxs, alunes
Use: Alunos, estudantes

de forma universal. Só quando não for possível, use o masculino no plural.

Não use: Nossos(as) alunos(as) 
Use: Estudantes
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